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! ! ! !方博诚实，自曝有女友。许昕幽
默，调侃方博是矮个儿。马龙和张继科
的粉丝“互掐”……因为有了网络直播
平台，一向大赛后关注度急剧下滑的
中国乒乓球队，如今的人气“逆势上
扬”。上至总教练刘国梁，下到张继科、
方博等球员纷纷在网络上开直播与粉
丝互动，他们的粉丝数量疯狂上涨，刘
国梁和他的弟子们成了不折不扣的
“网红”。

粉丝挤爆平台
刘国梁在里约奥运会期间被网友

取了一个外号———“刘月半”，他自己
也挺懂得娱乐精神。在某视频直播网
站上首日开直播，刘国梁的粉丝围观
数达到 !""万#，成为当日第一。“想想
这老爸也是，清官还难断家务事呢，活
该好心被当做驴肝肺……”面对近来
越来越升级的马龙和张继科粉丝“互
掐”事件，刘国梁在网络上这样调侃
道。
老大带头，小的们也就跟上了。其

实早在里约时，张继科就成了国乒第
一个开直播的，他说，“直播比打乒乓
球有意思多了。”那几天，直播平台的
服务器都被挤爆了。

直播可以迅速提高自身的知名
度。以方博为例，奥运会前并不那么出
名，但他现在成了“爆料王”、“段子
手”，粉丝数量已暴涨到 $%万，&&月 $

日还有庞大的粉丝团给他庆生。
国手之间还互相伤害，他们相互

埋汰对方，却颇受粉丝欢迎，甚至连已
退役的陈玘，也因为爆料队友隐私而
大受欢迎，这让刘国梁在直播中惊呼
“你们竟然还能记得他！”

“现役的国家队师弟师妹们赶上
了好时候。”退役了的马琳感慨道。对
于国乒走娱乐化道路，他举双手赞成。

直播为了推广
据统计，里约奥运期间，张继科在

社交网络上的搜索量达到 %亿，高居中
国军团之首；而获得男单冠军的马龙紧
随其后，搜索量为 &'(亿。除此之外国
乒总教练刘国梁的搜索量也达 &亿。
随着国乒的集体爆红，国乒历年来

的比赛、训练视频也被网友们翻了出
来，剪辑成各式各样的段子，成为大家
热议的话题。国际乒联撰文：本届奥运
会，比赛成绩并不是张继科成为最红网
红的唯一原因，他一张赛前 &"分钟还
在休息室里大睡的照片被传到社交媒
体上，起到了“病毒式传播”的效果。国
乒总教练刘国梁更因为网友一句“那个
不懂球的胖子是谁”而走红网络。

近日，由中国体育报业总社与腾
讯网共同发起的中国体育价值榜
“!"&)里约奥运会中国代表团运动员、
运动队传播影响力榜”上，中国乒乓球
队凭借过硬的运动成绩和“流量担
当”，成为最具传播影响力运动队；张

继科、马龙和丁宁则分别位列里约奥
运中国运动员影响力排行榜第 ( 位、
第 %位和第 )位。
国乒迎来“第二春”，社交网络功不

可没。显然，参与网络直播，国乒可谓顺
势而为。凡是运动员直播后基本每次都
能上热搜榜，围观的粉丝也越来越多。

集体上阵的国乒队员上直播成网
红，推广乒乓球才是最终目的。把乒乓
球“娱乐化”，搞直播不失为一个捷径。
有数据显示，!"&)年，直播用户规模达
到 (*!$亿。

如此巨大的基数，以及该人群背
后的乒乓球潜在人群，显然是中国乒
乓球队要去争取的目标。这不，之前不
太受人关注的乒超联赛，这两个月里
也突然火了起来，上海队连续几个主
场都是一票难求，一大波樊振东、方
博、许昕的迷妹赶到现场助威。

不管粉丝关注的点是人、是笑料
还是这项运动本身，国乒已经成功达
到了推广乒乓球的目的了。

本报记者 陶邢莹

! ! ! !本报讯（记者 张
建东）昨天下午，第
&+ 届农心辛拉面杯
世界围棋团体锦标赛
在釜山了第八局角
逐。中国先锋范廷钰
九段执黑中盘击败日
本副帅村川大介七
段，取得七连胜佳绩，
其连胜奖金也上升至
$"""万韩元。

!"岁的中国范廷
钰九段七连胜的战绩，
再次刷新了农心杯赛
史上的连胜纪录，并逼
近韩国徐奉洙九段在
&,,-年第五届真露杯
三国擂台赛上创下的
九连胜纪录。

本届农心杯昨
天战罢八局，中国队
五员战将依然“毫发无损”，而韩国
和日本两队均各只剩下主帅“光杆
司令”了。今天下午一时，七连胜的
范廷钰九段继续在釜山设擂，迎接
韩国主帅朴廷桓九段的攻擂，这也
是三国围棋擂台赛历史上，首次出
现“先锋会主帅”的场面。

! ! ! !日本福冈县北九州市“太空
世界”游乐场本月 &!日推出“冰
之水族馆”溜冰场，以冰下有“真
鱼”为噱头，让滑冰者在溜冰时
可以看到脚下冰封的 $"""多条
鱼儿。不过让园方始料不及的
是，此举被民众批评太不人道。
在舆论压力下，园方前天关闭溜
冰场，并向公众道歉。

园方解释说，这些冻鱼有
秋刀鱼、丁香鱼、沙丁鱼等小
鱼，渔民捕捞上岸时就已死亡，
园方通过批发商购入，并把鱼
冰封在溜冰场冰层之中。至于
鲸鲨等大型鱼，则是将照片放

大呈现。园方称，他们的本意是
寓教于乐，让客人在玩乐的时
候认识鱼类。

民众陆续将体验过后的照
片放到社交媒体，其中有人表
示冰面融化后，有鱼头露出冰
面，溜冰鞋的刀会划过鱼头，令
透明的冰层被血染红，十分血
腥。有网民说：“用冰冻鱼儿来
铺溜冰场，太罪过了。

园方前天关闭了这个溜冰
场，表示“不当的呈现方式造成
部分人士不快，深感抱歉”，并
在社交媒体上将相关活动照
片、文章删除。园方准备为这些
鱼儿举行一个哀悼仪式，在清
除所有冰封的鱼儿之后，重新
开放溜冰场。 阿顺

! ! ! !本报讯 上海市第四届“体彩杯”社
区桥牌公开赛暨上海市第十一届老年人
桥牌公开赛，前天在虹口足球场落幕。
,-支队伍的 )""多名牌手参加了这次
比赛。
上海市“体彩杯”社区桥牌公开赛至

今已进行了 %年，这是上海一项大型群
众性桥牌品牌赛事，同时也是市民运动
会的一项重要比赛活动。从 !(日起，连
续 %天的总决赛进行了代表团组、老年
组、社区组、学生组四个组别的桥牌公开
赛。结果松江区队、四平快乐队、浦兴社

区队、延安中学队分获各组别冠军。
“体彩杯”桥牌赛从 !"&(年首届比

赛的 !""多人，到如今 )""多人踊跃参
赛，参赛人数大幅增加；同时，赛事组别
从老年组、社区组，发展到 %个，年龄层
次从小学生到古稀老人全覆盖。（雯彬.

! ! ! !央视五套昨天采访郎平的《转折点———郎
平》引起了观众极大反响，郎平会继续担任中
国女排主教练吗？对此郎平既没有肯定，也没
有否定，郎平这样表示，如果要带女排，只会带
中国女排。
里约奥运会上，中国女排将顽强的斗志诠

释得淋漓尽致，在濒临出局的情况下“向死而
生”，进入淘汰赛后又连克巴西、荷兰、塞尔维亚
三大强敌，时隔 &!年第三次摘取了奥运会金
牌，比赛的紧张程度甚至让主帅郎平都感叹“受
不了”。

,月 ("日，郎平和中国女排的合同正式到
期，之后有关她是否继续执掌帅印一事备受关
注。虽然排管中心副主任刘文斌曾表示，对续约
郎平“充满信心”，但一直未有明确的结论。

此前郎平虽坦言愿意继续执教中国女排，
但一切都要视身体状况而定，郎平透露自己的
腿伤比较严重。此外，家庭也是影响郎平去留的
重要因素，若真再留任一个奥运周期，未来四年
郎平势必又会与母亲、丈夫及女儿聚少离多。

郎平透露，!"&(年重掌中国女排前，曾一
度不认为自己可以胜任球队的帅位，但最终还
是回心转意。“其实到最后决定的时候都是非常
犹豫的。我希望在执教女排的同时，也能带一些
年轻的教练。”郎平如是说。
面对意大利等队抛来的橄榄枝，郎平表示，

当前还是要以治疗为先，若继续执教就执教中
国女排，不然就不干了。

郎平 ,"岁的老母心痛女儿：“她干不了了，
走路都一瘸一瘸的了，她要是再干就睡球场上
了。”郎平表示，还是需要先治疗，不能一瘸一拐
的，影响国家形象。从郎平的回答中可以看出，郎
平并没有说不继续带国家队。郎平本人说了一句：
“我还行，只是对身体比较担心。”这说明，郎平只
要身体允许的话，很有可能会继续带中国女排。

本报记者 李京红
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